



PEGAN PRECIOS

Suben salarios, pero carne es menos accesible

JASSIEL VALDELAMAR

jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

El crecimiento salarial ha sido uno de los principales logros económicos recientes, sin embargo, cuando se analiza la capacidad real de compra de los trabajadores, la historia es distinta.

Un análisis comparativo con datos oficiales entre 2012 y 2025 revela que, si bien el salario base de cotización ha aumentado año con año, la cantidad de carne que puede adquirirse con ese ingreso ha disminuido.

En 2012, con un salario base de cotización (IMSS) de 270 pesos, un trabajador podía comprar 3 kilos de carne de res. Seis años después, en 2018, aunque el salario subió a 352.20 pesos, el precio de la carne alcanzó 141.60 pesos, reduciendo la capacidad de compra a 2.48 kilos.

En 2024 hubo una ligera recuperación, con un salario de 587.40 pesos y un precio por kilo de 179, se podían comprar 3.28 kilos. Para 2025, pese a un ingreso de 621.90 pesos, el precio de la carne aumentó a 191.80 pesos, y el poder adquisitivo volvió a ceder, quedando en 3.24 kilos.

Es decir, en más de una década, los trabajadores apenas podrán comprar la misma canti-

dad de carne de res que en 2012, aunque su salario se haya más que duplicado.

Considerado por muchos como la carne más económica, el pollo sigue la misma tendencia. En 2012, con el mismo salario base de 270 pesos era posible adquirir 7.78 kilos del ave. Para 2018, esa cifra cayó a 6.19 kilos.

Aunque en 2024 la situación parecía mejorar ligeramente debido a que el salario permitió comprar 6.99 kilos, para este 2025 se marca un retroceso; con un precio actual de 90 pesos por kilo, se podrán comprar solo 6.91 kilos.

En otras palabras, el pollo sigue siendo más accesible que otras carnes, pero eso no significa que sea más asequible para los bolsillos mexicanos. La mejora salarial simplemente no alcanza para contrarrestar el ritmo de aumento en los precios.

La carne de cerdo muestra un comportamiento similar, pues en 2012, con un ingreso de 270 pesos y un precio promedio de 54.20 por kilo, era posible comprar 4.98 kilos. Para 2018, la cifra bajó a 4.41 kilos.



421

PESOS

Aumentó el salario base de cotización ante el IMSS entre 2012 y 2025.

0.5

KILOS

De carne de res menos se compra ahora, a pesar de que los empleados ganan más.

No alcanza

■ Salario vs precio de la carne, cifras en pesos corrientes

	2012	2018	2024	Ene-may 2025
Salario base (en pesos)*	\$270.00	\$352.20	\$587.40	\$621.90
Carne de res (pesos/kg)	\$90.00	\$141.60	\$179.00	\$191.80
Carne de pollo (pesos/kg)	\$34.70	\$56.90	\$83.90	\$90.00
Carne de puerco (pesos/kg)	\$54.20	\$79.80	\$105.70	\$112.30

FUENTE: GCMA con datos de Profeco

*Cotización promedio del IMSS